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с ПРАЗДНИКОМ; ЭНЕРГЕТИКИ!
ЭНЕРГЕТИКА, элект

рификация являются ос
новой технического про
гресса, фундаментом эко
номического развития и 
совершенствования про
цессов производства во 
всех отраслях народного 
хозяйства. В 1980 году 
СССР произвел 1,3 трил
лиона кВт-часов электро
энергии. В последнем го
ду 11-й пятилетки будет 
произведено 1,55 — 1,6 
триллиона кВт-часов. В 
восточных районах страны 
намечено построить це
лый каскад мощных теп
ловых электростанций, ис
пользующих уголь, при
родный газ. Такими элект
ростанциями являются, 
например, ТЭС Канско- 
Ачинского и Экибастуз- 
ского угольных бассейнов.

Наиболее гигантским 
будет энергоузел КАТЭКа 
общей мощностью 100 
млн. кВт. В проектных 
решениях прорабатывает
ся создание многоблочных 
агрегатов мощностью 
2 400 МВт. Одновременно 
сооружаются центры уп
равления энергетическими 
системами и магистраль
ные линии электропереда
чи напряжением 1150 кВ 
и выше.

В последние годы при
нято решение создавать 
гидроэлектростанции кас
кадами. Ярким примером 
такого каскада является 
строительство ГЭС на ре

О С Н О В А
ТЕХНИЧЕСКОГО
П Р О Г Р Е С С А

ке Вахш в южном Тад
жикистане. Введена Ну- 
рекская ГЭС мощностью 
2,7 млн. кВт, заканчива
ется строительство Рагун- 
ской ГЭС, поднимается на 
высоту 350 метров и ста
нет самой высокой плоти
ной в мире.

Наиболее перспектив
ной на ближайшие 20 лет 
будет атомная энергетика. 
В СССР построены Ленин
градская, Армянская, Но
воворонежская, Курская, 
Южно-Украинская и дру
гие АЭС.

Науке нашего времени' 
осталось сделать послед
ний шаг в решении проб
лемы управляемого термо
ядерного синтеза и тогда 
неограниченный источник 
энергии будет поставлен 
на службу человечества. 
Основная задача управ
ляемого термоядерного 
синтеза может быть сфор
мулирована так: плазму
необходимо нагреть мини
мум до 100 млн. граду
сов и удержать вне кон
такта со стенками камеры 
доли секунды, чтобы ус
пело прореагировать до

статочное количество ве
щества.

В последние годы боль
шое внимание уделяется 
импульсным методам тер
моядерного синтеза в 
связи с появлением мощ
ных лазерных и электрон
ных пучков. Квазистацио- 
нарными являются уста
новки типа «Ток-амак». 
Эти установки потребова
ли создания нового на
правления в энергетике— 
импульсной электроэнер
гетики (энергетики боль
ших импульсных мощно
стей).

В нашем институте го
товятся квалифицирован
ные кадры инженеров- 
электриков, теплоэнерге
тиков, электрофизиков. 
Студенты глубоко изучая 
дисциплины, ведут под ру
ководством преподавате
лей и научных работников 
большую исследователь
скую работу. И хочется 
пожелать им больших ус- 
цехов в овладении специ
альностью.

К. ХОРЬКОВ, 
профессор, декан ЭЭФ.

НА СНИМКЕ: у пульта 
управления ГРЭС.

В ПАРТКОМЕ ИНСТИТУТА
В ПАРТИЙНОМ коми 

тете обсуждены вопросы 
состояния марксистско-ле
нинского образования ру
ководящих научно-педаго
гических кадров института 
и повышения их роли в 
идейно-политическом вос
питании сотрудников.

В вузе сложилась строй
ная система партийной 
учебы руководящих кад
ров. Работает школа пар
тийно-хозяйственного ак
тива. Большинство руко
водителей окончили уни
верситет марксизма-лени
низма. Заведующие ка

федрами, начальники от
делов повышают марксист
ско-ленинское образование 
в методологических и 
теоретических семинарах, 
многие сами являются 
пропагандистами.

И все-таки контроль за 
учебой кадров поставлен 
слабо. Рекомендовано вве
сти в практику системати
ческое заслушивание от
четов заведующих кафед
рами и отделами о повы
шении их идейно-политиче
ского уровня. Надо повы
шать их роль в идейно-по

литическом воспитании со
трудников, вести контроль 
за выступлениями в сту
денческих и трудовых кол
лективах. При комплекто
вании сети марксистско- 
ленинской учебы— увели
чить количество руководи
телей подразделений сре
ди пропагандистов. Утвер
дить тематику, выступле
ний руководителей.

Партийный комитет ут 
вердил состав координаци
онного совета по работе в 
общежитиях. Председате
лем назначен член партко 
ма М. М. Никитин. Ут
верждено положение о 
координационном совете.

В РЕДКИЕ свободные ча
сы, зимними вечерами, он 
вспоминает поле. Нет, не 
раскинувшуюся до гори
зонта золотистую ниву. V 
геологов свое понятие 
поля — работа в геологи
ческой партии, разведка 
полезных' ископаемых. 
Каждой весной Александр 
Феопенович Коробейников 
собирается в дорогу. Сдер
жанный. немногословный

ПОЛЕ ЖИЗНИ
человек, он преображается 
на глазах, молодеет. Геог
рафия его поисковых ра
бот обширна: Западная Си
бирь, Средняя Азия. Яку
тия. Ученый занимается 
проблемой геологии золо
та, включающей в себя 
ряд тем: выявление, ком
плексная оценка место
рождений, прогнозирова
ние оруденения. Заверше
ны работы в Мариинской 
тайге и в Восточных Сая
нах, в Кузнецком Алатау 
и Туве, продолжаются в 
Казахстане.,

Жизнь рудника це
ликом зависит от прог
ноза ученого: есть запасы 
— работает, кончились— 
жизнь в поселке замирает. 
Поэтому так важен точ
ный расчет ресурсов и 
своевременная оценка 
участков.

Одним из итогов этих 
исследований стала док
торская диссертация, ко
торую А. Ф. Коробейников 
защитил в этом году. Эта 
крупная теоретическая ра
бота направлена на реше
ние важных народнохо
зяйственных проблем 
золотодобывающей про
мышленности. Тема вхо
дит в комплексную про
грамму «Сибирь», и подво
дит научную базу для ос
воения месторождений в 
других зонах.

У ученого обширные 
контакты с коллегами. 
Александр Феопенович 
консультирует работу ла
боратории научно-исследо
вательского института гео
логии Якутского филиала 
Академии наук. Он явля
ется одним из создателей 
комплексного плана изуче
ния минерально-сырьевых 
ресурсов Тувинской авто
номной республики. Боль
шие творческие связи у
А. Ф. Коробейникова с 
Красноярским отделением 
СНИИГГИМСа, институ
том геологии Киргизской 
ССР.

Случается, свою точку 
зрения ему приходится от
стаивать в жарких спорах. 
Коллеги говорят о нем:' 
крутого нрава, но спра
ведливый человек, требо
вательный прежде всего к 
самому себе. Эти черты 
характера проявились еще 
в детстве. Судьба не ба
ловала его: в 6 лет он

остался без родителей. Во 
время войны пришлось ис
пытать и голод, и холод 
Но мальчик хорошо учил
ся, поступил в горный 
техникум; мог пойти и 
в художественное учили
ще, но Александр уже тог
да верил, что его судьба 
это — геология. И не 
ошибся. А умение рисо
вать пригодилось: он до
сих пор любит сам делать 
карты, чертить диаграм
мы, схемы, и выполняет 
это как заправский гра
фик-профессионал. Посту
пив после техникума на 
геологоразведочный фа
культет ТПИ, юноша сра
зу стал заниматься нау
кой.

— От других студентов 
он отличался ответствен
ным отношением к учебе, 
исключительным трудолю
бием, — вспоминает до
цент В. Я. Коудельный.— 
Он был одним из лучших 
учеников, преемником ко
рифеев сибирской школы 
геологов.

В студенчестве А. Ф. 
Коробейников увлекался 
минералогией и геохимией. 
Это сказалось на всей его 
дальнейшей деятельности. 
Когда его пригласили ра
ботать на кафедру геоло
гии и разведки МПИ, он 
начал заниматься пробле
мой прогнозирования золо
того оруденения в районах 
Сибири, которая потребо
вала комплексного подхо
да. Получилось счастливое 
сочетание знаний основ 
геологии, минералогии и 
геохимии с методикой по
исково-разведочных работ. 
Результаты кандидатской 
диссертации были внедре
ны производственным объ
единением «Красноярск- 
геология». В последующие 
годы он сотрудничает с 
производственными объе

динениями «Енисейзолото» 
и «Запсибзолото». Эконо
мический эффект от его 
методов детального про
гнозирования, разрабо
танных группой со
трудников кафедры под 
его руководством, составил 
1,6 миллиона рублей. В 
содружестве с ИГЕМ АН 
СССР им выполнено круп
ное научное исследование 
по золото-скарновой Фор
мации в регионах СССР. 
Работа выполнялась по 
плану исследований АН 
СССР. Академик В. А.

Кузнецов отметил про
грессивность направления 
научного поиска—исполь
зование ‘ядерно-Физиче- 
ских, нейтронно-активаци
онных и термобарогеохп- 
мических методов, на ос
нове которых ему удается 
раскрыть основные причи
ны концентрации золота в 
определенных условиях.

Коммунист А. Ф. Ко
робейников заведует ка
федрой, на общественных 
началах руководит лабора
торией геологии золота, 
уделяя большое вниманий 
созданию и воспитанию на
учного коллектива. По его 
инициативе создано сту
денческое объединение 
«Поиск», участники ко
торого докладывают ре
зультаты своих полевых 
исследований. проводят 
семинары. Их работы от
мечались на всесоюзных 
конкурсах, получали бла
годарности и дипломы 
Минвуза СССР.

Александр Феопенович 
куратор. Он помог своей 
группе 2390 стать лучшей 
в институте. Четыре со
искателя под его руко
водством защитили канди
датские диссертации. Им 
подготовлено шесть кур
сов лекций для различных 
специальностей.

А. Ф. Коробейников ру
ководит иартийной-'органи- 
зацией Факультета, участ- 

.вует»^, работе Головного 
совета Минвуза РСФСР 
по геологии и разведке по
лезных ископаемых. Им 
прочитан цикл лекций на 
Всесоюзных курсах повы
шения квалификации ин- 
женеров-геологов в Воро
неже. Много дел у докто
ра геолого-минералогиче
ских наук, но еще больше 
планов на будущее. Его 
приглашают дать прогноз
ную оценку месторож
дений. Намечена под
готовка нескольких _ мо
нографий. На совещании 
в Москве он будет ставить 
вопрос об открытии спе
циальности по геологии и 
разведке угольных место
рождений, учитывая проб
лему освоения топливно- 
энергетических ресурсов 
Сибири. Есть задумка ис
пользовать новейшие дос
тижения смежных наук в 
геолого- минералогических 
исследованиях. Поле жиз
ни требует творческой, не
устанной работы.

Н. КУЦАН.
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С Е С С И Я  
И НАГЛЯДНАЯ АГИТАЦИЯ

Центральный Комитет 
КПСС обращает внимание 
коммунистов на необходи
мость привести в действие 
большой резерв партии— 
дальнейшее повышение 
дисциплины, творческой 
активности, инициативы и 
ответственности коммуни
стов. Коммунисты задают 
тон в работе, на них рав- 
няются. Поэтому очень 
важным является, отметил 
в своем докладе замсекре- 
таря партбюро кафедр 
общественных наук А. П. 
Силаев, чтобы каждый 
коммунист был действи
тельно образцом творче
ского отношения к делу, 
чтобы атмосфера в 
партийной организации бы
ла проникнута высокой 
взаимной и личной требо
вательностью, принципи
альностью и ответственно
стью.

Для каждой партийной 
группы кафедр обществен
ных наук является глав
ным — обеспечить безу
словное выполнение пла
нов и социалистических 
обязательств. Планы 1982 
года были выполнены на 
всех кафедрах. В прош

лом учебном году защити
ли кандидатские диссерта
ции А. Д. Московченко. 
Е. 'Д. Чижевский, Л. И. 
Гавриленко, Т. 3. Артюхо
ва, А. В. Коваленко. 
Н. С. Кречетова, Л. Л. 
Ананьева, А. М. Скляро
ва, Н. Д. Данилина. Был

ПАРТИЙНАЯ ж и з н ь

С ОСОБОЙ
выполнен план повыше
ния квалификации. Док
ладчик отметил, что в це
лом исполнительская дис
циплина на кафедрах об
щественных наук была до
статочно высокой, особен
но у коммунистов.

Однако не всегда вы
полняются работы, не 
всегда коммунисты ка
федр достаточно требова
тельны и самокритичны, 
допускаются случаи нару
шения дисциплины. На 
этом выступающие заост
рили внимание собрав
шихся коммунистов. За
ведующий кафедрой марк
систско-ленинской фило

софии В. А. Дмитриенко 
говорил о том. что необхо
димо больше уделять вни
мания вовлечению комму
нистов в подготовку пар
тийных собраний, и если 
есть случаи нарушения 
дисциплины и ответствен
ности, то давать им пар

тийную оценку. И. И. За- 
карлюк, поддерживая вы
сказанную мысль, под
черкнул, что коммунист 
должен обладать исполни
тельской дисциплиной и 
чувством ответственности 
как за работу, так и за 
воспитание молодого по
коления в целом. Эту же 
мысль поддержала и раз
вила коммунист Г. Т. Тру
бицына.

Выступавшие в прени
ях товарищи остановились 
на различных недостатках 
в работе коммунистов 
КОН. Л. С. Сысоева гово
рила о Формализме, кото
рый еще существует в

подходе к выполнению со
циалистических обяза
тельств, о том, что порой 
идет пбощрение товари
щей по отдельным выпол
ненным показателям, не 
учить^ая общей работы. 
М. Г/Сесюнина обратила 
внимание коммунистов на

отсутствие необходимого 
контроля за качеством вы
полнения работы. Вопрос 
о дисциплине и ответствен
ности должен решаться 
как вопрос о повышении 
персональной ответствен
ности и инициативе ком
мунистов в учебной, воспи
тательной, научной и ме
тодической работе. На 
выполнение этой задачи и 
направлены усилия пар
тийной организации ка
федр общественных наук.

Р. КВЕСКО, 
член КПСС, 

доцент кафедры -марк
систско-ленинской 

философии.

В связи с приближени
ем сессии 15 декабря 1983 
года в институте прошла 
проверка состояния наг
лядной агитации УВК фа
культетов. Она показала, 
что на ряде факультетов 
стенды УВК не отражают 
работу комиссии и учеб
ную жизнь факультета.

Так, на ХТФ во втором 
корпусе стенд УВК висит 
абсолютно чистый. Стенд 
УВК ЭЭФ в восьмом кор
пусе заполнен массой об
щей информации, которая 
не связана с деятельно
стью комиссии факульте
та. Хотелось бы особо ска
зать об УВК АЭМФ. Уже 
указывалось на недостатки 
ее работы, в том числе на 
неудовлетворительное со
стояние наглядной агита
ции. И, тем не менее, 
стенд УВК АЭМФ в обще
житии на Вершинина, 33 
до сих пор не заполнен.

Хорошая наглядная аги

тация на теплоэнергетиче
ском, геологоразведочном, 
электрофизическом и фи
зикотехническом факуль
тетах. Но хтенды комис
сий этих факультетов в 
общежитиях оставляют
желать лучшего. Стенды 
УВК АВТФ и МСФ запол
няются недостаточно. на 
них зачастую можно уви
деть старую информацию.

Учебным комиссиям
нужно в ближайшее время 
активизировать свою рабо
ту по улучшению нагляд
ной агитации и привести в 
порядок стенды, В период 
сессии УВК должны рабо
тать в полную силу, чтобы 
результаты сдачи экзаме
нов были как можно луч
ше и отражали положение 
учебных дел.

А. ЕРЕМИН, 
зам. секретаря комитета 
ВЛКСМ ТПИ по учебно

научной работе.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ

РЕШЕНИЯ
ВЫПОЛНЯЮТСЯ
На отчетно-выборной 

конференции ФТФ бы
ло принято решение до
биться на факультете 
качественной успевае
мости не менее 50 про
центов.

С 75-процентным ка
чеством сдают сессию 
группы 0790 и 0590.

Пример в учебе по
казывают активисты, 
Досрочно и на «отлич
но» сдали все экзамены 
члены комитета комсо
мола ТПИ Е. Прохоро 
ва, член профкома ТПИ 
Н. Проскурнина, чле
ны комитета комсомола 
факультета Ю. Кана- 
ныхин, В. Мышкин, 
председатель профбюро 
ФТФ Ю. Мнняков, по
литрук общежития
В. Тонкошкуров.

В. ЧИГАРКИН,

Н И Р С -
Д Е Л О

ОТВЕТСТВЕННОЕ
УЧАСТИЕ студентов в 

научно- исследовательской 
работе, проводимой на ка
федрах, — не только лич
ное дело самих студентов. 
Современного молодого 
специалиста должны отли
чать убежденность в необ
ходимости научно-техниче
ского прогресса и широ
кий кругозор.

Большое влияние на 
этот аспект подготовки 
студентов оказывают их 
научные руководители по 
исследовательской работе.

На кафедре «Автомати
зация и роботизация ма
шиностроения» большую 
работу со студентами в 
этом направлении ведут 
доценты В. И. Лившиц, 
М. Г. Гольдшмит, П. Я.

Крауинын, Э. Г. Франк. 
Уже создано студенческое 
конструкторское бюро 
«Автомат», которым руко
водит кандидат техниче
ских наук Ю. Я. Якушко.

В 1983 году студенты 
стали соавторами трех 
экспонатов на Всероссий
ской выставке в г. Тольят
ти, двух статей и трех 
заявок на авторское сви
детельство. Так, напри
мер, студент Г. Якименко

вместе с доцентом М. Г. 
Гольдшмидтом стали соав
торами свидетельства на 
изобретение и экспоната 
на выставку, с доцентом 
Э. Г. Франком студенты 
Н. Ботова, В. Большуков 
подготовили в печать две 
статьи.

На кафедре практиче
ски все дипломные и боль
шинство курсовых проек
тов выполняются на реаль
ные темы.

Однако студенты II—IV 
курсов еще недостаточно 
охвачены научно-исследо
вательской работой. Не 
всегда эта работа имеет 
конкретную направлен
ность, и поэтому студенты 
не видят результата. Над 
этим мы работаем сегодня.

С. СМАЙЛОВ,

НА СНИМКАХ: сту
дент группы 4391 В. Ча
бан исследует на аналого
вой вычислительной маши
не модель гидрообъемного 
вибратора на упругих обо
лочках.

Наладку пульсатора ве
дет студент гр. 4391 
В. Бездижий.

нач. НИЧ МСФ. Фото М. Пасекова.

секретарь комитета 
комсомола ФТФ.

ПО СЛЕДАМ 
НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИИ

Щ И Т Ы
взяты

В РЕМОНТ
В прошлом выпуске 

страницы «Народный 
контроль в действии» 
мы критиковали дека
нат и студсовет АВТФ 
за недостаточное вни
мание к спортивной 
площадке общежития.

В частности, говори
лось о том, что баскет
больные щиты давно 
вышли из строя.

Декан факультета 
А. Н. Осокин и предсе
датель студсовета
Э. Ем сообщили, что 
щиты сняты на ремонт. 
К весеннему спортивно
му сезону щиты с 
кольцами и корзинами 
будут отремонтированы 
и вывешены.

ПОДРОСТКУ — КОМСОМОЛЬСКОЕ ВНИМАНИЕ

ОНИ НАС ЖДУТ
ИНСТИТУТЕ сло
жилось несколько 
направлений по ра

боте с подростками: шеф
ство факультетских ком
сомольских организаций 
над школами, оператив
ного и строительного от
рядов над темн, кто плохо 
поддается воспитанию.

В нашей комсомольской 
организации 13 полшеф- 
ных школ, за каждой шко
лой закреплен педог-
ряд факультета. Вме
сте с командирами —
комсомольцами промыш
ленных предприятий—они 
ведут работу в пионерских 
дружинах и со старше
классниками. Для школь
ников организованы авиа
модельный кружок в До
ме культуры института, 
кружки в пионерских дру
жинах, в школе № 2 мно
го лет действует клуб 
«Самовар». Недавно с ре
бятами встретились сту
денты М. Дибаев, М. Сля- 
дниев. А. Углинский—уча
стники строительства па
мятника на Смоленщине. 
Интересный получился 
разговор.

Наши студенты прово
дят беседы со старшеклас
сниками по профориента
ции, устраивают встречи 
с интересными людьми — 
ветеранами войны и тру
да, старейшими коммуни
стами. Организуются эк

скурсии в комнату боевой 
славы института. Прово
дятся вечера отдыха, дис
котеки, культпоходы в 
музеи, театры, на выстав
ки.

Хорошо работают с ре- 
бями химики (ответствен
ные, они же комиссары в 
школах №№ 32 и 43 
Т. Соловьева и О. Лаза
ренко). Студенты ХТФ в 
порядке личной инициати
вы взяли шефство и над 
школой № 9. Заслужива
ет внимания опыт АВТФ 
(ответственная и комиссар 
Л. Коновалова), ЭФФ
(Г. Шварцева).

Слабо поставлена - шеф
ская работа на ГРФ. Ко
миссары Д. Дыбин и
С. Никитина редко бывают 
в школах №№ 50 и 51 и 
на совещаниях ответ
ственных за шефскую ра
боту в комитете комсомо
ла института.

Устранилась от этого 
важного дела И. Абалма- 
сова, студентка ЭЭФ. Нет 
ответственных за шефскую 
работу в школах и ГПТУ 
на МСФ и ТЭФ. Замести
тель секретаря комитета 
ВЛКСМ по идеологиче
ской работе машинострои
телей Т. Овсянникова то

же редкий гость на засе
даниях и выпустила шеф
ство из поля зрения. Не 
руководит этой работой 
секретарь бюро комитета 
ВЛКСМ С. Кравченко.

Начинается подготови
тельный сезон в студенче
ских строительных отря
дах. В прошлом году в 
наших ССО вместе со 
студентами работали 108 
подростков. Было бы по
лезно перенять опыт ССО 
АВТФ «Аэлита», который 
хорошо поработал с уча
щимися ГПТУ-27 А. Ка
рачуном и О. Шаталовым. 
Александр Карачун и 
С. Рогалев, учащийся 
ГПТУ-1, работавший в 
ССО ХТФ «Синтез», сня
ты с учета в районном от
деле милиции .

Три раза ездил с отря
дом «Механик» учащийся 
ГПТУ-34 В. Сизых, в 
последний раз вместе со 
своим товарищем по учи
лищу А. Коваленко. Оба 
получили хорошую харак
теристику о работе в ССО. 
Всего же в отрядах 14 
подростков получили поло
жительные отзывы об 
активности на студенче
ских новостройках.

В оперотряде ДНД шеф

ским отделом руководит 
студентка Г. Максимова. 
В отряде 28 человек. В 
числе других форм рабо
ты как наиболее эффек
тивную можно назвать ин
дивидуальное шефство 
над 44 подростками, 
представленными инспек
цией по делам несовер
шеннолетних.

Шефским делам в 
школах и профессиональ
ных училищах комитет 
ВЛКСМ уделяет повышен
ное внимание, и руководи
тели комсомольских орга
низаций должны повысить 
свою активность. Проблем 
еще много. Надо укрепить 
наши педотряды, заслу
шать отчеты комиссаров 
на бюро, обменяться опы
том. Работа в школах и 
ГПТУ должна быть жи 
вой. Полезно было бы 
взять шефство над целы
ми классами и группами 
ГИТУ, не оставлять этой 
работы и летом. Особое 
внимание подросткам 
должны уделить геологи, 
машиностроители, элект
роэнергетики и электроме
ханики.

С. КОЛМОГОРОВА, 
зам. секретаря комитета 

ВЛКСМ института.

Книги
детскому

дому
Хороший новогодний 

подарок приготовили 
малышам молодые на
учные сотрудники ин
ститута. Шефство над 
детскими домами стало 
в этой комсомольской 
организации доброй 
традицией. К новому 
году библиотеки. Аси- 
новского, Колпашевско- 
го и Подгорненского 
детских домов попол
нятся красочными ве
селыми книжками. Их 
собрали на всех фа
культетах и в научных 
подразделениях. Осо
бенно ответственно от
неслись к этому важ
ному делу комсомоль
цы ГРФ, УНПК «Ки
бернетика», НИИ ЯФ и 
НТВ.

В. НАЗАРОВА.
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В. А. ПАНКИН.

ОРДЕНОНОСНОМУ ТОМСКУ — СОЦИАЛИСТИЧЕСКУЮ ДИСЦИПЛИНУ ТРУДА и  БЫТА

ВОЗДЕЙСТВИЕ к о л л е к т и в а

I

ОТ МЕТОДА УБЕЖДЕНИЯ- 
К СИДЕ З АК ОНА

I
В ПОДРАЗДЕЛЕНИЯХ профилактической 

института проводится рабо- той, не используют
рабо
всех

та по искоренению вредных средств борьбы с пьяни-
обычаев и традиций, спо
собствующих пьянству.
Одйако количество лиц. 
доставленных в медвыт
резвители не уменьшилось 
по сравнению с прошлым 
годом.

цами. Из этого отдела 
медвытрезвитель достав 
лено 9 человек, в том 
числе рабочие П. 3. Фи
лимонов — 3 раза. В. А 
Попов, В. М. Кутузов, 
В. II. Суханов — дважды. 
Неоднократно появлялся 

В медвытрезвителях за на работе в нетрезвом ви 
10 месяцев 1983 года за- де рабочий П. Н. Калга 
регистрировано 23 студен- Нов. Однако ни один из 
та и сотрудника физико- нарушителей в товарище 
технического факультета, ском суде ответа не дер- 
18 студентов геологораз- жал. Следует сказать, что 
ведочного факультета, роль товарищеского суда 
Почти половина нарушите- в административно-хозяй- 
лей дисциплины на ТЭФ ственном управлении при- 
приходится на долю кафед- нижена. I? течение года в 
ры атомной энергетики, суде рассмотрено только

одно дело.
Грубейшим нарушением 

трудовой дисциплины яв

теплофизики, гидравлики 
и гидромашин (зав. кафед
рой доцент В. В. Солома- 
тов). Не случайно пропу
ски занятий
этой кафедры запрошлый ляется появление на рабо-
семестр на.одну треть те в нетрезвом ссотоянии.
больше, чем в. целом по В отделе охраны институ- 
факультету, а качество ус- та начальники караула 
певаемости на 2 процента в  г  д авыД0в и в . д. Чи-

хачев распивали спирт-ниже факультетского. 
Это свидетельствует о

том, что руководители ьые напитки на рабочем
структурных подразделе- месте. В коллективе отде- 
ний и общественные орга- ла их обсуждали, налага- 
низации не проявляют- ли административные взы-должной озабоченности и скання Однако 
не принимают действен*

I

сканид. иднако они не 
сделали для себя выводов, 

ных мер по искоренению продолжали пьянствовать, 
позорных и вредных при
вычек, созданию обстанов- По согласованию с профсо- 
ки нетернимости к фак- юзной организацией В. П. 
там злоупотребления алко- Давыдов и В. Д. Чихачев 
голем. уволены с работы.

Формы по правовому 
Необходимо окончатель- воспитанию и предупреж- 

но покончить с такими дению правонарушений 
печальными традициями, многообразны. Необходи 
как встречи с употребле- мо поднять уровень 
нием алкоголя после воз- индивидуальной профи- 
вращения студентов с лактической работы,
практики, сборов, кани- усилить ответствен-
кул, отмечать подобным ность руководителей под
образом «последний зво- разделений в борьбе с

РЕШЕНИЯ ноябрьско
го (1982 г.) и июньского 
(1983 г.) Пленумов ЦК 
КПСС определили основ
ные направления в совер
шенствовании стиля рабо
ты, укреплении экономи
ческой и оборонной мощи 
нашего государства.

В осуществлении по
ставленных задач значи
тельная роль отводится 
работе трудовых коллекти
вов по укреплению трудо
вой дисциплины, повыше
нию эффективности произ
водства действенной идей
но-воспитательной рабо
те, искоренению пьянства, 
бытовых правонарушений 
и других антиобществен
ных поступков.

В УНК «Энергия» все 
усилия коллектива в этом 
направлении координиру
ются и направляются со
ветом по профилактике 
правонарушений, который 
возглавляет директор 
УНК В. Я. Ушаков. В 
состав совета входят сек
ретарь партбюро, замдека
на ЭЭФ, член профбюро, 
председатель группы на
родного контроля, предсе
датель товарищеского су
да, председатель ПДПС, 
замкомандира ДНД, заве
дующий отделом кадров, 
замсекретаря 
ВЛКСМ.

основных мероприятий, те
матику заседаний, обсуж
даемые ВОПРОСЫ.

Кроме того, составлен и 
утвержден партийным бю
ро комплексный план про
филактических мероприя
тий, в котором отражена 
деятельность администра
ции, партбюро, бюро

щения дисциплины, а все
го за пять лет существова
ния товарищеского суда 
рассмотрено 28 дел.

Не всех нам удалось пе
ревоспитать. Но мы доби
вались действенности сво
их решений. Некоторых 
приходилось ■ приглашать 
для серьезного разговора 
повторно, а некоторых —т> п т г / 'ч п / г  ____ __________  н и о г и м п у ,  а  п с п и и д л л л  —

ВЛКСМ, группы народного фрезеровщика В. А. Ар 
контроля, ПДПС, товари-
щеского суда, ДНД, нап
равленная на укрепление 
трудовой дисциплины, об
щественного порядка, сох
ранность материальных 
ценностей. Совет коорди
нирует эту работу, чтобы 
не было неохваченных воп
росов и ненужного дубли
рования.

В этом году совет со
бирался восемь раз. рас
смотрено состояние трудо
вой дисциплины в трех 
подразделениях НИИ ВН. 
разобрано 13 персональ
ных дел. Обновлен стенд 
«За высокую дисциплину 
труда и быта», организова
ны консультации юриста 
и беседы на правовые те
мы, ведется картотека про
филактического учета.

В системе воспитатель
ного воздействия на кол
лектив заметная роль при- 

бюро надлежит товарищескому 
суду. В нынешнем году на

Совет работает по пла
ну, включающему перечень

его собраниях было рас
смотрено три- случая нару-

жаника, токаря Ю. В. Пет
ракова, слесаря Н. И. Мо- 
хноброва, электрика В. С. 
Писанко — уволить из 
института.

Но главное воспитатель
ное воздействие товарище
ского суда заключается в 
том, что рассмотрение дел 
нарушителей проходит в 
присутствии коллектива, в 
котором он работает. с 
последующей широкой 
гласностью.

Вся профилактическая 
работа позволяет оказы
вать постоянное и система
тическое воспитательное 
воздействие на коллектив, 
способствует созданию ат
мосферы общей требова
тельности и, в конечном 
счете, влияет на эффек
тивность и качество рабо
ты.

В. АРБИТ,
зам. председателя совета 
по профилактике право
нарушений, председатель 

товарищеского суда 
УНК «Энергия».

О

членыНА СНИМКЕ 
общественной 
ской консультации 
Мельников и Р. И. Челно
кова ведут прием сотруд-

юридиче- 
А. И.

ников
Фото М. Пасекова.

ЕСЛИ ПРЕДЛОЖЕНИЕ ОТКЛОНИЛИ
— Подано заявление 

на рационализаторское 
предложение, но его от
клонили. Можно ли обжа
ловать это решение?

нак».
В Законе СССР о тру

довых коллективах преду
сматривается участие кол-

правонарушениями, своев 
ременно рассматривать со
общения из медвытрезви 
теля и представлять от
чет о принятых мерах,

лективов в работе по пре- придавать этой работе
дупреждению правонару- гласность на собраниях.
шении и осуществлению через печать, стенды.
мер по перевоспитанию 
лиц, совершавших нару
шение правопорядка.

Применять меры обще
ственного взыскания, ста
вить вопрос о привлечении 
к административной ответ
ственности, передавать ма
териалы о нарушителях в 
товарищеский суд.

Пора изживать либера
лизм по отношению к 
пьяницам, нарушителям 
трудовой дисциплины, про
гульщикам. В работе с 
нарушителями нужно ис
пользовать как метод 
убеждения, так и силу 
закона.

адВ. АНИСИМОВА, 
вокат.

— Да, можно. В соот
ветствии сп . 151 Поло
жения об открытиях, изоб
ретениях и рационализа
торских 
автор,

с решением, вправе в 
трехмесячный срок обжа
ловать его у руководите
ля предприятия, министер
ства или ведомства, при
нявшего это решение.

Жалоба должна быть рас
смотрена в месячный 
срок руководителем сов
местно с профсоюзным ор
ганом или по его поруче- 

предложениях нию, с местным советом
не согласный ВОИР, куда новатор дол

жен быть приглашен.
Если человек считает 

неправильным принятое 
решение по жалобе или 
постановление не вынесе
но, то можно обратиться в 
вышестоящий орган
(Главк, объединеие). кото
рый обязан в двухмесяч
ный срок сообщить автору 
свое мотивированное ре
шение. Принятое руково
дителем или заместителем 
руководителя министер
ства (ведомства) решение 
является окончательным.

Пленум ЦК КПСС ’ 
выдвинул задачу ко-1 
ренного улучшения ]
идеологической, воспи-1 
тательной и пропаган-1
дистской работы. В | 
связи е этими требова
ниями в институте зна-| 
чительные усилия на
правлены и на улучше
ние правовой пропаган-1 
ды. В этой работе при
нимают участие работ-1

НА ПОРОГЕ 
ГОДА I

ники Кировской район
ной организации обще
ства «Знание», работ
ники прокуратуры, на
родного суда, отдела 
внутренних дел, юриди
ческой консультации, 
юридического бюро 
ТПИ. Они выступают 
перед студентами. Пла
нируется проведение 
читательской конферен
ции, правового конкур
са на лучшее знание 
уголовного. граждан
ского и трудового зако
нодательства. Юристы 
стали активнее высту
пать в тематической 
странице газеты «За 
кадры». Кроме того, 
юридическое бюро ТПИ 
разработало план пра
вового воспитания сту
дентов и сотрудников 
института. Студентам 
и сотрудникам инсти
тута прочитано более 
20 лекций, ежеквар
тально обновляются ма
териалы на юридиче
ском стенде. создана 
общественная юридиче
ская консультация. Си- 
стемитачески оказыва
ется правовая помощь | 
профсоюзной организа-, 
ции и товарищескому | 
суду, правовые консулы | 
тации получило более 
400 человек.

В то же время в этой I 
работе есть и некото-| 
рые недостатки. У нас I 
еще слаба связь с об
щественными организа
циями института. Они 
не высказали пожела- 
ний по содержанию пра-1 
еовых мероприятий, не I 
обеспечивают такую ау
диторию. которой бы 
были полезны лекции 
по определенной право
вой тематике. Надеем
ся, что в наступающем 
году наши связи станут 
теснее, и это поможет 
улучшить правовую 
пропаганду в институ
те.

А. МЕЛЬНИКОВ, 
нач. юридического 

бюро.

I

Ню последует за наказанием*

ля?
Группа БХСС оператив-

шинина,
гуновой.

37 В. И. Дра-

Главный инженер инсти
тута И. И. Марц и глав- 

■ ный механик А. И. Кле- 
I майтис слабо занимаются

И. то п к и н ,
председатель комиссии 

по борьбе с пьянством и 
алкоголизмом.

Сколько надо сэконо
мить на общественном пи
тании мяса и других про
дуктов, чтобы потом вы
носить их целыми сумка- и В. Е. Костюченко, в производством столовой Перышкину, В. А. Нази- 
ми, не заплатив ни руб- столовой- общежития Вер- общежития на Вершини- ну, Н. В. Кайдалову, В. Е.

на, 39 Н. В. Кайдалова. Костюченко, уволена с 
А как-то она доверила на работы И. А. Борзунова.
улице продавать уток мой- но некоторые работники 
щице посуды И. А. Борзу- отделались «легким испу-

„  с весами работники смены новой, которая была в не- том». Дирекции комбината
п к попмт,,™ «Рзиуга» -р в . Берловской в 8 трезвом состоянии и об- над0 строже относиться к
п ' ’ Пе/п ШКИ?У- ф - учебном корпусе, Л. Ф. считывала покупателей. нарушителям правил со-
Орлову, 10 учебного кор- козловой и Н. А. Алексе- ветскои торговли, вести
пуса А. И. Ахмылину. евод на Пирогова 18-а На основании сигналов постоянную разъяснитель- 
Проверив работу кассиров. т  и  Евдокимовой на Вер- оперотряда директор ком- ную и воспитательную ра-

В ряде столовых обид
ного отряда задержала в ружили недовес мясных и 
прошлом месяце работай- ДРУГИХ блюд. Не в ладах 
ков столовых

оперативники обнаружили шинина, 33. бината общественного пи- боту
намеренный обсчет в сто- . ’ тания А. В. Пономарева
ловой 8 учебного корпуса Не указывает в меню издала приказ о наложе- - *Н устанной 
кассирами Л. П. Петровой все продукты заведующая нии взысканий ня -т~ Н А.В

, ^орческои. не- 
работы.

Н. КУЦАН.



В СТУДЕНЧЕСКОМ УНИВЕРСИТЕТЕ ИСКУССТВ

ЗНАТЬ И ПОНИМАТЬ КИНО
СОСТОЯЛОСЬ очеред

ное занятие факультета 
киноискусства, четвертое 
в этом учебном году.

Для проведения его из 
Москвы приехал член 
Союза кинематографистов 
СССР, кандидат искус
ствоведения, лауреат Го
сударственных премий, 
известный кинооператор 
Ю. С. Гантман.

С первых минут он зав
ладел вниманием аудито
рии. Рассказывал нетороп
ливо, но убедительно, с 
яркими примерами. Мно
гое узнали студенты из 
истории советского кине
матографа 51)—60-х годов. 
Со многими известными 
кинорежиссерами, такими 
как М. И. Ромм, С. А. 
Герасимов, Юрий Симо
нович работал, многих 
знал лично.

Открытием в советском 
кинематографе в 1956 го
ду стали фильмы «Летяг 
журавли» и «Весна на 
Заречной улице». Там бы
ли новые герои—из жиз
ни, 60-е годы подарили 
нам талантливые имена в 
кино: С. Чухрай снял «Со-

рок первый», «Балладу о 
солдате», С. Бондарчук 
создал фильм «Судьба че
ловека». Э. Рязанов — 
«Карнавальную ночь». 
Вслед за ними в кинема
тограф пришел В. Шук
шин.

Но не только о режис
серах и фильмах узнали 
студенты. Лектор стремил
ся раскрыть закономерно
сти развития нашего кино, 
говорил об успехах и не
удачах. Рассказ ' переме
жался отрывками из кино
фильмов.

После занятия мы побе
седовали со слушателями 
—студентками ХТФ: С. Му- 
рашкевич, О. Либершовой, 
О. Середенко. Они говори
ли о том. что занятия им 
очень нравятся, они не 
пропустили ни одного.

— Отрывочные знания 
и понятия выстраиваются 
в систему, — сказала Оль
га Середенко.

— Я во всяком случае 
знаю. Какие фильмы мне 
нужно обязательно посмот

реть,—закончила разговор
O. Либершова.

Да. такие занятия — 
хороший ориентир в пото
ке кинофильмов, который 
обрушивается на пас се
годня. Они же дают науч
ную основу для понимания 
многих процессов раз
вития кинематографа. И. 
кроме того, это всегда ин
тересные встречи с извест: 
ными людьми. На этом за
нятии, например. Ю. С. 
Гантман рассказал о 
своей операторской рабо
те во время съемок филь
мов «Дерсу Узала». «Вре
мя, вперед» и других.

На занятии присутство
вали гости из Москвы: 
старший референт научно- 
методического совета по 
пропаганде литературы и 
искусства общества «Зна
ние» РСФСР Р. Н. Гама
лея и член Союза худож
ников СССР, кандидат ис
кусствоведения Г. А. За- 
гянская. Вот что сказала
P. Н. Гамалея:

— Мы не только следим 
за «томским эксперимен
том», но и всячески помо
гаем студенческому уни
верситету искусств, посы
лая ведущих лекторов, ар

фистов, музыкантов для 
проведения занятий.

То, что удается в Том
ске — системное эстетиче
ское обучение,—требует и 
изучения, и распростране
ния. В Благовещенске и 
Чите уже начинают знако
миться с вашим опытом. 
Мы сообща думаем над 
тем, как организовать та 
кие занятия для рабочей 
и сельской молодежи.

В АНДРЕЕВА.
НА СНИМКАХ: перед

слушателями выступает 
Ю. С. Гантман.

Фото М. Пасекова.
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С1 УББОТНИИ вечер. 
/  На улице зажига

ются фонари. в 
окнах вспыхивав- свет, в 
общежитиях включают 
цветные лампочки свето
музыки — самое время 
отдыхать. Но субботний 
вечер — обычное время 
работы для членов отдела 
профилактики ДПД.

— Название отдела — 
профилактика правонару
шений — говорит само за 
себя. Мы работаем в об
щежитиях: следим, чтобы 
в комнатах не курили, не 
распивали спиртные напит
ки, — короче, чтобы был 
порядок. — так лаконично 
объяснил цель своего от
дела его командир сту
дент 4-го курса ТЭФ Вла
димир Ким. До начала 
рейда осталось несколько 
минут, и Владимир вни
мательно оглядывает рво- 
их товарищей: внешний
вид должен быть строгим, 
корректным. Он остался 
доволен присутствующи
ми, и М. Крючкова, С. Но-

О Д И Н  В Е Ч Е Р
ИЗ ЖИЗНИ ЧЛЕНОВ ОТДЕЛА 

ПРОФИЛАКТИКИ ДНД
вохателий, О. Черкасов, были. Начинается попыт- 
X. Чабдаров, М. Сазонов, ка вразумить: «Ну брось.
С. Перевернихатка вы 
ходят в очередной ^ейд. 

Общежитие ЭФФ (Ки
друг, ну день рождения 
ведь»,.. — их осоловелые

рова, 2). Ни одна комната глаза — контраст с под- 
кроме, конечно, тех, в черкнутой строгостью ре- 
которых маленькие дети, бят с повязками.

ине остается без внимания Одна из активных 
ребят. В их действиях — опытных (3 года работы) 
привычная четкость, от- членов отдела Светлана
сутствие суеты, слажен
ность. «Спокойное обще
житие, везде бы так». — 
улыбаются ребята.

Следующее — ЭЭФ (Ки-

Перевернихатка говорит:
— Особенность нашего 

отдела в том. что работа
ем не на улицах, как все. а 

рова, 4). На III этаже — в общежитиях. Это нра- 
день рождения. Изрядно ьится не каждому по- 
подвыпившая компания этому в нашем отделе
долго недоумевает: «День только 15 человек. Это,

конечно, не много, но мы 
привлекаем в помощь 

разрешение р0ты факультетов. Люди 
у нас должны отличаться

рождения ведь!» О том, 
что нужно
председателя студсовета 
о том, что распивать особыми качествами: быть 
сниртные напитки в об- принципиальными, уметь 
щежитии вообще запреще- сдерживаться. Иначе 
но, они словно бы за- нельзя, только подчеркну

тая вежливость может ох
ладить пыл некоторых раз
буянившихся студентов, и 
неслучайно наш закон — 
«максимум вежливости 
минимум придирок».

Пройдя сквозь мощный 
заслон на вахте, мы попа
даем в общежитие ФТФ 
на Вершинина, 48. Комна
ту 222 и ряд других насе
ляют крайне доверчивые 
студенты: комнаты откры
ты, в них — пусто, за
ходи кто хочет. Именно 
открытые комнаты— объ
ект для хищений, и задача 
отдела отучить студентов 
от такой «рассеянности».

Курить в комнате— то
же считается нарушением, 
но почему-то на замеча
ния студенты отвечают:

— Видите ли, я не при
вык смотреть телевизор 
без сигареты.

— Отряд работает конк
ретно: номера открытых 
комнат, фамилии куриль
щиков, любителей «празд
новать дни рождения» 
записываются и все эти 
сведения передаются в де

канаты, комсомольскую и 
другие организации, отку
да должен прийти ответ. 
На каждого нарушителя 
составляется карточка, и 
фамилии большинства из 
них вторично не фигури
руют в наших делах. — 
объясняет Владимир Ким.

Владимир — человек, 
который вызывает уваже
ние с первых же минут: 
сдержанный и принципи
альный, сильней и опыт
ный, он является цемен
тирующим началом в от
ряде, и именно от него 
исходит та заражающая 
убежденность в нужности 
своего дела, которая ха
рактеризует всех членов 
отряда.

... Когда мы расстава
лись, я буквально вали
лась с ног от усталости, А 
Владимир, словно он и не 
устал, планировал:

— Завтра мы соберемся 
—надо стенд доделать, 
потом заседание отде
ла, потом снова рейды. 
Работы впереди много.

Н. КОЛЕННИКОВА,
студентка отделения 

журналистики ТГУ.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

Ч т о  д а ю т  н а м  
э т и  т ?а н и ы

. . .  Мы поступаем в ин
ститут, и для многих из 
нас общежитие на 5 лет 
становится нашим домом 
— местом, где мы живем, 
учимся, отдыхаем. И как 
хочется видеть этот дом 
уютным, светлым и. глав
ное. спокойным!

Но в наших общежити
ях проблема порядка сто
ит не менее остро, чем в 
учебном подразделении 
проблема успеваемости. 
Пьянки, громкая музыка 
и даже драки — еще не 
редкость.

Наступает субботний 
или праздничный вечер. 
Нащи дискоклубы ничего 

будут отремонтиресимип 
и вывешены.

кроме обычных танцев 
предложить не могут. Тан
цами прикрывается пас
сивность культорганизато- 
ров, их неумение органи
зовать досуг студентов. 
Это самый легкий путь— 
пустить в 9 вечера музы
ку и поставить на 
вахту дежурных. И нико
му нет дела до того, что 
многие студенты на эти 
танцы приходят «под гра
дусом». Под винными па
рами кто-то «выясняет от
ношения», кто-то походя 
оскорбил девушку, а кто-то 
горланит песни, когда уже 
все спят.

Лишь к 2 —3 часам об

щежитие затихает, успо
каивается.

Что дают нам эти тан
цы? Они не только маски
руют непродуманный суб
ботний вечер, но и меша
ют по-настоящему отдох
нуть в воскресенье—обще
житие спит до самого обе
да. Разве может здесь ид
ти речь о лыжной прогул
ке? Время ушло — надо 
готовиться к трудовой не
деле. Не пора ли серьез
нее отнестись к проблеме 
досуга студентов в обще
житии таким организаци
ям, как комитеты комсо
мола, профбюро, студсове- 
ты, спортсоветы?

Только в совместных 
действиях — залог успе
ха. Надо искать и нахо
дить и формы работы, и 
умелых организаторов сту
денческого досуга.

Е. КОЛВИНА, 
политрук оперативной 

роты ТЭФ.

У й м и т е  к у р и л ь щ и к о в
Каждому ясно, что в общественных местах 

курить не разрешается. Но не понимает этого 
сотрудник ФТФ Ю. С. Федорчук, который
превратил в курительную комнату красный 
уголок общежития сотрудников на Усова, 17. 
На мою просьбу загасить сигарету он ответил: 
«Курил и буду курить».

Не проняло курильщика и то обстоятельство, 
что здесь играют дети, что дым вообще вреден 
всем окружающим.

К сожалению, у Ю, С. Федорчука много 
последователей. Они закоптили весь коридор, 
оставляют за окном и батареей множество 
окурков.

Считаю, что взрослые люди, сотрудники 
высшего учебного заведения, воспитатели мо
лодежи должны соблюдать элементарные пра
вила общежития.

Н. ВЛАДИМИРОВА.
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САТИРИЧЕСКИМ
ПЕРОМ

Спустя
рукава
Замечательно все-таки, 

что мода год от года меня
ется. Можно представить, 
как пострадали бы длин
ные рукава бояр, не отме
ни их своевременно царь 
Петр. А так ничего страш
ного, если ненароком за
денешь за тарелку с вине
гретом или зачерпнешь ру
кавом несколько капель 
супа. „

Наверное, из этих сооб
ражений приходят в сто
ловую, не раздеваясь, мно
гие студенты института. 
Стоят у раздачи в 
пальто и шубах. Что тол
ку от причитаний раздат
чицы тети Маши: ну, по
ругала, ну, повозмуща- 
лась — не выходить же 
ей из-за стойки для того, 
чтобы вывести их — рабо
ты невпроворот.

Не нравится, что в 
одежде в столовую прихо
дят? Дело поправимое... 
Вот и стульчики свобод
ные стоят — на них по
ложить шубку вполне 
можно. А если пришла 
целая группа и на стуль
чик не входит —мы и 
столы займем!

Вон как удобно располо
жились первокурсники 
ТЭФ А. Суковатое и 
О. Филимонов—полушуб
ки, шапки — все рядом с 
«чайным» столом — и 
пусть летит пыль в блю
дечки — варенье не скис
нет!

Назвались студентками 
первого курса Замятина и 
Алейникова. Не разделись 
потому, что в аудитории 
был сквозняк, а вдруг и в 
столовой дует? Да к то
му же не одни они такие. 
Тут и работница тран
спортного отдела прямо 
так и входит в столовую в 
теплом пальто и норковой 
шапке.

— Я несколько раз в 
день бываю в корпусах, 
что ж мне. все время раз
деваться? — оправдывает
ся она.

Все это мы увидели в 
столовой главного корпу
са ТПИ, Директор комби
ната общественного пита
ния А. В. Пономарева со
общила, что подобная кар
тина во всех корпусах и 
общежитиях. и> нашла, что 
в этом виновата общест
венность: не воспитывет.
не организует, не контро
лирует.

Общественники тоже 
возмущаются: неужели ра
ботникам столовой трудно 
повесить объявление:* «В 
верхней одежде не вхо
дить!» или вообще не 
обслуживать тех. кто в 
пальто?

А может быть, проще 
объединить усилия? Об
щественным организациям 
института — профкому, 
комитету ВЛКСМ — орга
низовать дежурство в сто
ловой, включить в план 
воспитательной работы 
этот простой вопрос о 
культуре поведения, а 
работникам комитета об
щественного питания 
предъявлять элементар
ные требования к посети
телям.

Г. ВЕНДЕЛЕВА.
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